

Beschlussvorlage für die Gemeinderatssitzung vom 17.09.2020-

hier: zu Tagesordnungspunkt 10 – Kita-Bauherrengemeinschaft der Gemeinden Siebeneichen und Roseburg

Bearbeiter:

Jan Lucas

Beratungsreihenfolge:

Gremium

Gemeindevertretung Siebeneichen

Vorbemerkung

Der akute Bedarf an Kindertagesstättenplätzen auf gesamter Amtsebene führte seitens der Gemeinde Siebeneichen zu Überlegungen, den Bildungsstandort der aktuell eröffneten Evangelischen Grundschule Siebeneichen mit dem Neubau einer Kindertagesstätte zu erweitern.

Hierzu hat der Träger der Schule, die Evangelische Stiftung der Nordkirche, bereits den Wunsch und die Bereitschaft geäußert, die Trägerschaft ebenfalls zu übernehmen. Ebenso würde die Nordkirche, der Evangelisch – luth. Kirchenkreis Lübeck-Lauenburg, diesen Standort gern betreiben.

Im Bereich der Amtes Büchen konnten zuletzt nicht alle gesetzlich zugesicherten Kitaplätze erfüllt werden- aktuell zum 01.08.2020 waren es 83 Plätze. Dieses hat auch zu nicht erfüllten Anträgen aus den Gemeinden Roseburg und Siebeneichen geführt. Die Gemeinden Roseburg und Siebeneichen sehen die Chance, neben der Solidargemeinschaft des Amtes Büchen, mit dem gemeinsamen Errichten eines Kita-Standortes diesem Bedarf zu begegnen und den Einwohnern eigene Betreuungsplätze in Wohnortnähe mit einer Anbindung an eine mögliche weitere Schulphase am Standort Siebeneichen bieten zu können. Ziel ist es, auch weitere umliegende Gemeinden an diesem Projekt zu beteiligen bzw. diese Möglichkeit zu bieten.

Mit diesem Hintergrund fanden auf jeweiliger Gemeindeebene Vorbesprechungen bzw. Planungstreffen statt. Die Gemeindevertretungen Roseburg und Siebeneichen möchten mit folgender Beschlussempfehlung weitere Planungen aufnehmen um einen Kitastandort in Siebeneichen zu realisieren.

Beschlussempfehlung

Die Gemeinde Siebeneichen beschließt

- 1. die Gründung einer Bauherrengemeinschaft mit dem Ziel der Errichtung einer gemeinsamen Kindertagesstätte. Die Rechtsform dieser Gemeinschaft bzw. die Vertragsgestaltung bleibt noch offen, auch können weitere Gemeinden sich an diesem Projekt beteiligen. Ziel soll die Sicherstellung eines bedarfsgerechten Betreuungsangebotes für alle Gemeinden sein, die der Bauherrengemeinschaft angehören, unter Beachtung einer gerechten Kostenbelastung aller beteiligten Gemeinden. Der Standort der neuen Kindertagesstätte und Sitz der Bauherrengemeinschaft wird die Liegenschaft der Grundschule in Siebeneichen sein.**

- 2. die Beauftragung eines Architekten/ einer Architektin mit den Leistungsphasen 1-3 nach HOAI. Hierdurch soll ein konkreter Raum(Bau)entwicklungsplan, anhand dessen konkrete Baukostendarstellungen sowie ein schnellstmöglicher Förderantrag für die Baukosten erfolgen kann, erstellt werden.**